



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno Shiomara Brigitte Reséndez de la cruz

Nombre del tema Técnicas de evaluación psicológica/ Integración de la evaluación psicológica clínica

Parcial I

Nombre de la Materia Evaluación psicología clínica

Nombre del profesor Mónica Lisseth Quevedo Pérez

Nombre de la Licenciatura Psicología

Cuatrimestre 6to

Pichucalco, Chiapas a 31 de julio del 2023

Tecnicas y integracion de la evaluacion en la psicologia clinica.

En el momento en el que la maestra hizo mencion sobre las tecnicas de evaluacion se me vinieron a la mente los tipos de evaluacion que me han hecho a lo largo de mi vida los cuales la mayoría son por metodos de aprendizaje con el fin de identificar que porcentaje de conocimiento habia adquirido, sin embargo rescate un metodo en especial que estaba diluido en mi memoria el cual se utilizan puntos y formas que se presentan durante un tiempo y te dan instrucciones para dibujar dichas figuras, en el momento en el que me realizaron esta prueba no comprendia exactamente su funcion sin embargo sabia que se relacionaba con algunos conceptos de aprendizaje, al dia de hoy puedo decir que las evaluaciones mediante las herramientas y los test proyectivos y psicometricos dentro de la educacion y del area clinica son fundamentales para conocer e identificar rasgos de los sujetos que no se pueden ver a simple vista, no descarto los metodos de observacion ya que es fundamental comprender y adentrarnos en el lenguaje no verbal.

Durante el proceso de mi formacion dentro de esta materia e conocido ciertas herramientas y metodos los cual es al emplearlos logramos obtener informacion de otras personas sin siquiera hablar, el metodo mas efectivo a la hora de adquirir mas informacion es la observacion de la conducta del sujeto y lo que le rodea, la observacion es un metodo en la que varios cientificos emplean para lograr conocer más sobre el comportamiento humano y lo utilizan con el fin de predecir y evaluar al paciente.

En el ambito clinico se manejan barias maneras de evaluar ya que existen varios test y herramientas que ayudan a medir de manera cuantitativa y cualitativa



las aptitudes, inteligencia, etc.; pero ¿Qué es un instrumento de evaluación?, según García – Montalvo “todo aquello que el evaluador puede utilizar como legítima fuente de datos acerca de un sujeto. En este sentido, un instrumento puede equipararse al vocablo técnica”. Desde nuestro punto de vista se trata de un concepto más general puesto, que los instrumentos de evaluación psicológica se clasifican en función del distinto tipo de técnicas, entendidas como conjunto de procedimientos y recursos de que se sirve una ciencia o un arte” (sureste, Evaluación Psicología clínica, 2023).

Es necesario dar énfasis en el manejo adecuado de cada herramienta como son los test ya que no podemos emplear un tipo de test para todo, así como no se puede dar solo un medicamento para todas las enfermedades nosotros no podemos utilizar un test para todos los pacientes, debemos identificar por medio de la entrevista y la observación las características o síntomas de nuestro paciente para crear un panorama del sujeto e identificar el problema y así tratarlo de la manera más acertada posible.

¿Qué es el informe psicológico? “Es un registro clínico que describe de manera adecuada los hallazgos de la evaluación, incluyendo la información acerca de los antecedentes de la persona examinada y sus problemas, ventajas y limitaciones actuales; incluye las observaciones conductuales y las interpretaciones de las pruebas” (sureste, Evaluación Psicología clínica, 2023).

El informe psicológico se debe elaborar con el de sistematizar y agrupar cada elemento obtenido de las terapias y el proceso que lleve el paciente es por ello que requiere de una redacción a grandes rasgos de manera interpretativa del proceso y de los resultados de las evaluaciones del sujeto o objeto de estudio; es necesario identificar un enfoque teórico para adaptar la interpretación del informe.



Referencias:

universidad del sureste. (2023). "*Evaluación Formativa*". Comitán, Chiapas
Recuperado de

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/0efb4216543120e190bee3f2629efa33.pdf>

